

04.10.2021

## **Wallraf-Bibliothek bis 2023 fertig saniert – Kulturministerin Pfeiffer-Poensgen lobt Erfolg der Bücherrettung**

*Projekt zur Sanierung der Wallraf-Bibliothek wirbt bis Ende des Jahres über eine Million Euro zur Sanierung der Buchbestände ein.*

Wallrafs wertvolle Büchersammlung war der Anlass für prominenten Besuch in der Universitäts- und Stadtbibliothek Köln (USB): Die Ministerin für Kultur und Wissenschaft in NRW, Frau Pfeiffer-Poensgen, war vor Ort, um sich die Fortschritte bei der Restaurierung der Wallraf-Bibliothek persönlich anzusehen. Sie unterstützt das Projekt zur Rettung des bedeutenden Buchbestands, das 2018 als konzertierte Aktion auf Initiative des Unternehmers und Kulturförderers Peter Jungen ins Leben gerufen wurde.

Zusammen mit dem Rektor der UzK Prof. Axel Freimuth, dem Direktor der USB Dr. Hubertus Neuhausen und Dr. Christiane Hoffrath, Dezernentin für Historische Sammlungen, konnte er Erfreuliches berichten: Ende des Jahres wird das Projekt die Grenze von 1 Million Euro erreichen und bereits 2023 werden alle Wallraf-Bücher wieder in ihrem alten Glanz erstrahlen. Alle Beteiligten freuen sich über diesen großen Erfolg der konzertierten Aktion zur Rettung der Büchersammlung. Möglich geworden ist er durch die gemeinsame Anstrengung der Förderer aus Bund und Land: der Koordinierungsstelle für den Erhalt des schriftlichen Kulturguts (KEK), des Ministeriums für Kultur und Wissenschaft NRW und der Stadt Köln. Gemeinsam mit der USB Köln haben sie sich an der Finanzierung beteiligt und somit maßgeblich zu dem Erfolg beigetragen. Ein weiterer Teil des Geldes konnte durch Buchpatinnen und Buchpaten eingeworben werden – beteiligt haben sich sowohl Stiftungen als auch Bürgerinnen und Bürger.

Ein weiteres Projekt ist bereits in Planung. In einer zweiten konzertierten Aktion sollen die Bestände der ehemaligen Stadtbibliothek Köln restauriert werden. Sie besteht aus circa 315.000 Bänden, von denen etwa 1.200 restauriert werden müssen. Dafür sind rund zwei Millionen Euro erforderlich. Erneut hat Peter Jungen Gespräche mit den Mitwirkenden aus Bund und Land geführt, um die erforderlichen Mittel sicherzustellen und bereits erste Zusagen erhalten. Um die Mittel der öffentlichen Hand zu ergänzen soll eine erneute Spendenaktion im Kölner Bürgertum ins Leben gerufen werden.

**Inhaltlicher Kontakt:**

Dr. Christiane Hoffrath  
+49 221 470 2403  
hoffrath@ub.uni-koeln.de

**Presse und Kommunikation:**

Maria Schrempf  
+49 221 470 89955  
schrempf@ub.uni-koeln.de

**Weitere Informationen:**

[https://www.ub.uni-koeln.de/sammlungen/wallraf/restaurierungsfoerderung/index\\_ger.html](https://www.ub.uni-koeln.de/sammlungen/wallraf/restaurierungsfoerderung/index_ger.html)



V.l.n.r.: Direktor der USB Dr. Hubertus Neuhausen, Ministerin für Kultur und Wissenschaft in NRW Frau Pfeiffer-Poensgen, Unternehmer und Kulturförderer Peter Jungen, Dezernentin für Historische Sammlungen Dr. Christiane Hoffrath, Rektor der UzK Prof. Axel Freimuth